

八雲町立山越小学校
学校だより

まごころ
至誠

学校教育目標

自ら考え 行動する子

第12号 令和7年2月28日 発行



学校としてのICT

事務職員 山田 望

「事務さん」「事務職員」はたまた「のぞみ先生」と自称する時もありますが、正式職名は「学校事務職員」の山田望です。趣味はアコースティックギターと動画編集です。よろしくお願いいたします。動画編集は、すごく勉強したわけではなく、なんとなく子供のころからパソコンメールで友達と話したり、個人の携帯電話（ガラケー）を持つようになってモロゲーやTwiOterで友達と交流したりと、デジタルに慣れ親しんでいる世代ということもあり、始めたら楽しくなり今に至っています。



学校にかかわるデジタルといえば、「ICT」です。省略しないで言うと、Information and Communication Technology で「情報通信技術」という意味になります。個人的には、つい最近聞こえ始めたと思っているのですが、今までの IT（情報技術）に Communication（通信）という単語が入り、情報技術を使ったコミュニケーションを指す言葉になったそうです。

例えば、学習発表会や6年生を送る会での学年発表では、クロームブックでスライドショーを作成したりプロジェクターを使って発表したりと、ICT が用いられていました。また、classroom を活用して遠隔で他の学校と交流したり、学びポケットなどのソフトで学習内容の振り返りをしたりといったように、日常の授業でも頻繁に使われています。

保護者の皆様には、日頃からクロームブックや「あんしんメール」などの活用に対しご理解・ご協力していただき、ありがとうございます。こうした子どもたちの活動に寄り添えるよう、学校事務職員として引き続き ICT の整備等を行っていきたいと考えております。操作方法等でご不明な点がある時には、お気軽に学校までご連絡ください。

最後になりますが、本校のホームページにはカラー版の学校だより（ご家庭に配布しているのはモノクロ紙面）を掲載しています。過去のものもありますので、ぜひ「山越小学校」と検索していただき、子どもたちの日々の活動を鮮明な画像でご覧になってください。

3月行事予定

- | | | | |
|------|-------------|------|---------------------|
| 4 火 | 長谷さん感謝の会 | 21 金 | 4時間授業（給食なし） |
| 5 水 | 5時間授業 | 24 月 | 修了式・離任式 4時間授業（給食なし） |
| 7 金 | 全校集会 児童会⑫ | 25 火 | 学年末休業開始～ ワックス作業 |
| 12 水 | 移動図書 | 26 水 | ワックス作業 |
| 13 木 | 卒業式総練習 | 28 金 | PTA送別会（17時山越会館） |
| 18 火 | 4時間授業（給食あり） | ※ | 4月7日（月）始業式・入学式 |
| 19 水 | 第123回卒業式 | | |
| 20 木 | 春分の日 | | |

次の学年へ向けて（1・2年）

早いもので、もうすぐ今年度が終わり、学習ではまとめの時期になります。

先日、算数の時間に1年間で学習したことを振り返りました。子供たちは学習したことを思い出し、「ここ難しかった」「ここは楽しかった」「なつかしい」といった声をあげていました。そこで、「算数の何の勉強ができるようになりたい？」と聞いたところ、1年生からは「たし算とひき算」と「問題を読んで答えるところ」、2年生からは「九九を覚える」「計算の工夫」「繰り下がりのあるひき算」といった回答が返ってきました。理由は、「よく間違えるから」「苦手だから」とのことでした。「できるようになるためにはどうすればいいのかな？」とさらに問いかけると、「たくさん練習する！」と元気のよい返答があり、できるようになりたいという意欲的な気持ちが伝わってきました。

残り1か月、今後の算数の学習では、何を復習したらよいかを自分で考えられるように支援するとともに、学習内容を確実に理解して次の学年へと進めるようにしていきます。

ご家庭でも、お子さんが自主的に学習に取り組んでいる姿を見かけましたら、主体性を育む第一歩と受け止め、温かい励ましの声かけをお願いします。



6年生を送る会（3・6年）

2月21日（金）に「6年生を送る会」がありました。たくさんの保護者の皆様が参観してくださり、ほっこりと心が温まる会となりました。

今回、次年度の児童会として、3・4年生が司会役を担いました。自分の役割をしっかりと覚えて会を進行する子供たちの姿に、山越小学校を自分たちで支えていこうという気持ちが現れていたように思います。また、6年生からは、「もう私たちが送られる側か」というつぶやきが聞こえてきました。時間の流れをしみじみとかみしめ、在校生やおうちの方の思いを受け止めていたようです。中学校では、環境が変わり、始めは慣れないこともあると思いますが、たくさんの方が温かく見守ってくれた思い出が、子供たちの支えになることでしょう。

卒業・進学まであと少し。子供たちが次のステージでも自信をもって進んでいけるよう尽力してまいります。保護者の皆様、地域の皆様からも子供たちに励ましのお声掛けをしていただければ幸いです。



なかよし学習～卒業を祝う会（あおぞら学級）

2月6日（木）、今年度最後の「なかよし学習」がありました。テーマは「卒業を祝う会」です。あおぞら学級の2人は、卒業生への感謝や卒業をお祝いする気持ちを込めて、昨年に引き続き、メロディーベルで「大きな古時計」を演奏しました。去年より受け持つ音が増え、1人で4つの音を担当し、音楽が途切れないうちの音を聴きながら演奏しました。

会の最後に、各学校から卒業生にメッセージカードを贈呈すると、中学3年生の卒業生が、高校進学への抱負や将来の夢に向かって新たに組みたいことなどを、自分の言葉で力強く語ってくれました。

オンラインでの交流でしたが、思い出に残る素敵な会となりました。



子供たちを見守り、一緒に歩いてくださった長谷さんへの感謝の会を開催します

この度、長年にわたり子供たちの登下校を見守り、交通安全指導を行ってくださった長谷 栄次さんが、約30年間にわたる活動を終えられることになりました。山越小学校では、お世話になった長谷さんに子供たちから感謝の気持ちを伝えたいということで、3月4日（火）12時45分に、児童会主催の感謝の会を開催します。

保護者の皆様を始め、地域の皆様や山越小学校をご卒業された方にもお越しいただけたら幸いに思います。どうぞよろしく願いいたします。



長谷さんサンタと記念撮影（令和6年12月24日）